

O'Higgins logra baja histórica en listas de espera y se ubica tercera en producción quirúrgica a nivel nacional

UMARÍA FERNANDA CABRERA na caída histórica en los tiempos de espera y un posicionamiento destacado a nivel país son parte de los resultados que arrojó el Informe de Glosa N°6 del Ministerio de Salud, correspondiente al cuarto trimestre de 2025. El documento confirmó que Chile alcanzó las medianas más bajas en listas de espera desde la creación del sistema de registro y que la Región de O'Higgins fue una de las que mostró mayores avances. En consultas nuevas de especialidad, la mediana nacional se ubicó en 226 días al cierre de 2025, con una disminución de 38 días en el último semestre. En O'Higgins, en tanto, la baja fue más pronunciada, pues el tiempo de espera descendió de 278 a 198 días, es decir, 80 días menos, más del doble de la reducción semestral registrada a nivel país.

Según se informó, esta mejora se vincula a la optimización de agendas médicas, la priorización clínica y una mayor coordinación con la Atención Primaria de Salud, lo que permitió dinamizar las listas y reducir el tiempo que las personas esperan por una atención especializada.

En el ámbito quirúrgico, a nivel nacional, la mediana de espera para cirugías electivas se situó en 251 días, con una baja de 46 días en seis meses. En la región, la disminución fue aún mayor, pasando de 420 a 317 días, lo que representa 103 días menos de espera.

El informe destaca que este resultado responde al fortalecimiento de pabellones, la extensión de jornadas y la implementación de estrategias extraordinarias de resolución quirúrgica. Por primera vez, además, se logró reducir el total de personas en lista de espera quirúrgica en O'Higgins, disminuyendo desde los 122 mil hasta los 106 mil usuarios.

Durante 2025, la región al-



Un informe emitido por el Ministerio de Salud confirmó la reducción en los tiempos de espera para consultas y cirugías en la región y más de 2.300 intervenciones extraordinarias realizadas durante el año.

La espera de atención quirúrgica en la región pasó de 420 a 317 días.

canzó el tercer lugar nacional en producción quirúrgica, concretando 2.148 cirugías adicionales gracias a la optimización de pabellones y, en total, 2.300 intervenciones extraordinarias en el marco de programas especiales. El Hospital Dr. Franco Ravera Zunino tuvo un rol clave, con más de mil cirugías adicionales realizadas bajo el programa RELE, superando las metas comprometidas. Este desempeño permitió que O'Higgins recibiera un

50% más de recursos en la segunda etapa del programa RELE, con una inversión cercana a los 4 mil millones de pesos, orientados a acelerar la resolución de cirugías que llevaban años pendientes. En cuanto a las garantías GES, el informe nacional indicó que en 2025 se procesaron 5,48 millones, alcanzando un 98,1% de cumplimiento, el nivel más alto desde 2021. En la región se reforzó el seguimiento clínico y administrativo de los casos

prioritarios, especialmente en especialidades críticas y patologías como el cáncer cervicouterino, donde se avanzó en la resolución de exámenes PAP que se encontraban atrasados.

Desde el Servicio de Salud destacaron que estos resultados no sólo reflejan indicadores técnicos, sino un impacto concreto en las personas al reducir los días de espera y

avanzar hacia una atención más oportuna y resolutiva. Si bien el desafío continúa, el balance 2025 posiciona a O'Higgins como una de las regiones con mayor avance en la reducción de listas de espera en el país. 

INSTITUTO LAUTARO

REQUIERE PROFESOR
 de Historia, Artes, Biología y Ciencias Naturales para Enseñanza Media y Educación Básica.

Enviar antecedentes a:
 institolautaro83@gmail.com